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Hoy está en proceso de toma de razón en Contraloría y Transportes aspira su concreción este año 

Con periodo de transición e inversión 
proyectan traspaso de la UOCT al Gore 
Autoridades 
detallaron que luego 
del traspaso del 
primer servicio 
público al Gobierno 
Regional se considera 
un proceso de marcha 
blanca de seis meses. 

Por Felipe Cuevas Mora. 
felpecuevas odiarielsurcl 

no de los compromisos 
[ que el Presidente Gabriel 

Boric adoptó con los go: 
bernadores de todo el país en el 
cónclave de Cerro Castillo a ini: 
ciosde esteañotiene relación con 
apurar el traspaso de algunas 
competencias específicas, como 
parte del impulso al proceso de 
descentralización. 

Para el caso de la Región del 
Biobío, en octubre de 2023 el 
Consejo Regional (Core) aprobó 
recibir desde La Moneda aquellas 
Telacionadas tanto con la confor- 
mación de áreas metropolitanas 
como el traspaso de la Unidad 
Operativa de Control de Tránsi 
to (UOCT), sumando sólo cinco 
de un universo de 142 compe 
tencias proyectadas. 

Mientras la conformación de 
las áreas metropolitanas fue rati 
ficada vía decreto por la Subsecre- 
taría de Desarrollo Regional (Sub- 
dere) en agosto pasado para el ca- 
so del Gran Concepción -y hoyse 
encuentra en fasedeinstalación-, 
Para el caso de la UOCT el subse- 
cretario de Transportes Jorge Da 
zadetalló en su visita alazonaes- 
te jueves que actualmente se está 
tramitando el traspaso y este se 
concretaría recién a fines de este 
año, y no durante el mes dejunio 
como inicialmente estaba progra- 
mado como parte de un proceso 
deanticipación en regionesespe 
cíficas del país. 

“Somos un ministeriocompro: 
metido con el proceso de descen 
tralización, y pusimos a disposi 
ción de los gores la competencia 

  

e Lento avance 

El traspaso dela UOCT forma par- 
te de las cinco competencias que 
ala fecha se han traspasado o es- 
tán en proceso desde La Moneda 
al Gobierno Regional del Biobío. 

    
El gobernador Sergio Giacaman abordó la situación de la VOCT en una reunión con el subsecretario de Transportes Jorge Daza. 

de la UOCT. Durante 2024 traba- 
jamos intensamente para transfe- 
firla, hoy el decreto está en la 
Contraloría General de la Repú 
blica, esperamos latomaderazón 
y de ahí hay seis meses de plazo 
para que se pueda producir el 

Más de 420 cnuces semaforizados es! 
Control Regional en nueve comunas de la Región. 

traspaso al Gore. Creemosqueen 
2025 eso se va a concretar y será 
la primera competencia efectiva 
que un ministerio transfiera al 
Gore”, expuso la autoridad. 
Actualmente la UOCT opera 

más de 70 cámaras y 420 cruces 

    n conectados al Centro de 

semaforizados distribuidos en el 
Gran Concepción y Los Ángeles. 

CUMPLIR COMPROMISOS 
Respectoalimpactoquetendrá 

este traspaso, el subsecretario Jor 
ge Daza indicóque “el objetivo de 
quese defina con cercanía donde 
estarán los semáforos y todo lo 
que involucra la UOCT. Si bien 
hay competencias generales que 
quedaránenel ministerio, hay de 
finicionesimportantesanivel lo 
calcomo dónde y en qué esquina 
esimportanteque haya un semá. 
foro ouna demarcación. Creemos 
que esa definición debe ser a ni 

vel regional, y estamos compro 
metidos con queasísea”. 

Sobre esta situación, el gober 
nadorSergio Giacaman manifes- 
tóque“es un compromiso del Pre- 
sidente Boric y no tengo duda al 
guna quesevaacumplir.Mi preo- 
Cupación radica en cómo nos pre 
paramos para marzo del próximo 
año, y la idea es avanzar la mejo- 
ra de la gestión del tránsito e in 
corporar infraestructura necesa- 
ria para mejorar la calidad de la 
vida de las personas que usan la 
ruta 1500 160”. 

“Este es un gran avance, pero 
uno esperaría también que se 

  

Según datos alos que pudo acceder ete medio, actualmente la 
Unidad Operativa le Control de Tránsito de Concepción opera 
más de 420 cruces semaforizados que están conectados al Cen- 
tro de Control Regional en nueve comunas del Biobío, y al menos 
70 cámaras de control de tránsito desplegadas en siete comunas 
del Gran Concepción y Los Ángeles, 
En tanto, también se detalló que a la fecha existen más de 160 
unidades de respaldo de energía para el funcionamiento autóno- 
mo de cruces ante posibles cortes de energía. 

Programa académico de consorcio entre las universidades que integran el Cruch Biobío-Ñuble 

Doctorado en Inteligencia Artificial 
inició actividades con segundo cohorte 
Siete estudiantes tendrá la generación 2025 de la instancia, destacando que por primera 
ocasión contará con dos alumnos extranjeros. En 2024 el programa tuvo doce participantes. 

  

Con el inicio del mes de mar 
zo, el doctorado en Inteligencia 
Artificial que lleva adelante el 
consorcio de universidades del 
Consejo de Rectores Biobío-Nu 
ble (U. de Concepción, Católica 
de la Santísima Concepción, del 
Bío Bío y Federico Santa María) 
dio la bienvenida alossiete nue 
vos estudiantes del cohorte 
2025, que se suman a la primera 
generación de doce alumnos del 
inédito programa. 

Claudio Oyarzo, decano de la 
facultad de Ingeniería de la Uni 
versidad Católica de la Santísima 
Concepción, destacó la diversi 
dad del nuevo grupo de estudian 
tes: “Para nosotros es motivo de 

mucha alegría recibirlos, y nos 
sorprendió gratamente ver quees 
un grupo muy diverso de distin 
tas disciplinas, de distintos oríge 
nes,con distintos backgrounds, y 
eso enriquece, por supuesto, el 
trabajo de ellos y el trabajoqueva 
mos a hacer como doctorado. Yo 
creo que va a ser una muy buena 
cohorte que va a lograr desarro 
llary aportar de manerasignifica 
tivaa nuestra Región". 
Además se relevó que por pri: 

mera vez contará con estudiantes 

extranjeros, entre ellosel ingenie 
ro en Tecnologías de la Informa 
ción oriundo de Ecuador Carlos 
Macancela, quién detalló que “al 
doctorado loconocía través de la 

   

  

Las actividades académicas del doctorado en Inteligencia Artificial comenzaron la semana pasada. 

alumnos tendrá el segundo 
cohorte del doctorado en 
Inteligencia Artificial que 
desarrollan los planteles 
del Cruch Biobío-Nuble. 

Universidad Técnica Federico 
Santa María, y me pareció un pro- 
grama académico muy innova 
dor. Resulta aún más interesante 
el que cuenteconel apoyodecua 
tro universidades, lo que lo hace 
un doctorado que tiene mucho 
soporte. Este doctorado tiene una 
visión muy interesante en la apli 
cación dela Inteligencia Artificial 
enlaindustriayen la vida diaria”. 
Sheny San Martín, profesora de 

Tecnología y también nueva 

   

    
alumna del programa, destacó 
que su objetivo es “aportar con 
mis ideas a todo lo relacionado 
con el área de la educación para 
mejorar ciertos procesos dentro 
delos colegios y entregar mis co 
nocimientos adquiridos y ayudar 
en ese sentido. Creo que la inteli 
gencia artificial puede aportar 
muchoeen educación, desde tuto 
rías virtuales hasta la personali 
zación del aprendizaje según las 
características de cada alumno”. 

70 
cámaras de control de 
tránsito son las que 

actualmente están siendo 
operadas por la UOCT de 

Concepción. 

eto está en la 
Contraloría, esperamos la toma 
de razón y de ahí hay seis meses 

de plazo para que se pueda 

producir el traspaso al Gore. 

Creemos que en 2025 eso se va 

a concretar”. 

¿Jorge Daza, 
subseretari de Transportes. 
> 

EL... muchos 

recursos para poder contar con 
el muro de pantallas, para que 

los distintos puntos de 
funcionamiento estén en 

operación y renovar el contrato 

de mantención”. 

Serio Giacaman, 
¿gobernador del Biobío. 

—— 

pueda avanzar en medidas aso- 
ciadasa la ruta Costamar o Pie de 
Monte, para que las personas pue- 
dan tener altemativas”, sumó, 

En el listado de anteproyectos 
regionales de inversión(ARD) que 
tiene actualmente el Ministerio 
de Transportes y Telecomunica: 
ciones con el Gore Biobío se con- 
siderala tercera etapa del proyec- 
to de conservación de la UOCT y 
del sistema en su conjunto, con 
una inversión proyectada de 
$1.730 millones y un plazo de eje- 
cución de tres años. 

Respecto al próximo trabajo 
para desarrollar bajo la adminis 
tración de la futura OCT, la má- 
ximaautoridad regional dijo que 
“debemos inyectarle muchos re- 
cursos para poder contar con el 
muro de pantallas, para que los 
distintos puntos de funciona: 
miento estén en operación y re- 
novarel contrato de mantención. 
Ese trabajo lo debemos hacer en 
conjunto con el ministerio por 
que después del traspaso viene 
una etapa de transición en que 
debemos trabajar juntos, y lo im: 
portante es que ese trabajo tenga 
buenos resultados”. 

    Enla cita participó el alcalde Ricardo Fuentes. 

Instancia reúne a 35 representantes comunales 

Consejo Consultivo 
Regional abordó tareas 
en sesión en Hualqui 

Este miércoles, el Consejo 
Consultivo Regional al alero 
dela Subsecretaría de la Niñez 
sesionó con la participación 
deaproximadamente 35 repre 
sentantes jóvenes de distintas 
comunas de la Región, en de 
pendencias del Centro Ai 
nahue de Hualqui, una instan- 
cia que buscarelevarla partici 
pación adolescente en la toma 
de decisiones. 

Constituido en 2024, el con: 
sejo tiene una vigencia de dos 
años y su objetivo es fortalecer 
la democracia participativa, ase 
gurando que las voces de losjó 
venes sean escuchadas. Ade 
más, según indicala ley 21.430, 
se reúne mensualmente para 
opinar e influir en las políticas 
públicas que afectana niños, ni 
ñas y adolescentes. 

Durante la jornada desarro- 
lada en Hualqui se abordaron 
temasrelacionados al diagnósti- 
co delasnecesidadesregionales, 
estándares de participación y 
buenas prácticas, con la partici 
pación de profesionales de las 
Oficinas Locales de la Niñez. 

El alcalde de Hualqui Ricardo 
Fuentes participó de la instan 
cia y reafirmó su compromiso 
con el trabajo infantojuvenil, 
destacando “la importancia de 
seguir promoviendo una parti 
cipación juvenil efectiva y de 
impacto”. 
Lajornada concluyó conpro- 

puestas y reflexiones de los jó- 
venes, reafirmando el compro- 
miso de las comunas presentes 
porcontinuartrabajando porel 
bienestar de los niños, niñas y 
adolescentes.
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